

zu TOP

Mainz, 18.11.2022

Anfrage 1664/2022 zur Sitzung am 30.11.2022

Kulturelle und soziale Nachnutzung von Telefonzellen (SPD)

Telefonzellen prägten über viele Jahrzehnte das Bild unserer Straßen und Plätze. Durch eine immer stärkere Verbreitung von Mobiltelefonen auch bei weniger technikaffinen Menschen haben Telefonzellen in den letzten 20 Jahren massiv an Bedeutung verloren. Nur sehr selten wurden Sie noch genutzt.

Durch Wegfall der gesetzlichen Betriebspflicht öffentlicher Telefonzellen durch die Deutsche Telekom Ende des Jahres 2021 sollen ab Anfang 2023 alle Telefonzellen und andere öffentliche Fernsprecher abgebaut werden. Der Abbau soll voraussichtlich bis 2025 abgeschlossen sein.

In einigen Städten werden Telefonzellen bereits heute zu kulturellen und sozialen Zwecken (z.B. als Bücher- oder Verschenkschrank) oder im künstlerischen Bereich genutzt.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1. Wie viele klassische Telefonzellen gibt es noch im Mainzer Stadtgebiet?
2. Hat die Verwaltung Kenntnis darüber, wann diese Telefonzellen durch die Deutsche Telekom abgebaut werden sollen?
3. Wie bewertet die Verwaltung eine kulturelle oder soziale Nachnutzung dieser Telefonzellen an relevanten Standorten? Strebt die Verwaltung Gespräche mit der Deutschen Telekom über eine mögliche Nachnutzung an?

gez.
Jana Schmöller
Fraktionsvorsitzende

f. d. R.
Sascha A. Fricke
Fraktionsgeschäftsführung